

# LA NACIÓN.

DIARIO DE LA TARDE, INDEPENDIENTE, CONSAGRADO A INTERESES GENERALES.

Se publica todos los días, excepto los de guarda religiosa.

<p>Suscripción por un mes... \$ 1-00</p> <p>Número suelto..... 5 cts.</p> <p>Anuncios y remitidos, precios convencionales.</p>	<p>REDACTORES Y PROPIETARIOS</p> <p>Eliás Castro Ureña</p> <p>y</p> <p>Aquileo J. Echeverría.</p> <p>Oficina: Calle del Seminario, 10 Oeste.</p>	<p>Agentes de suscripciones y anuncios del país y del extranjero.</p> <p><b>Echeverría &amp; Castro.</b></p> <p>AGENTES Y COMISIONISTAS.</p> <p>Calle del General Fernández, Nº 2.</p> <p>Agente viajero.</p> <p>Ramón Uclés.</p>
--	--	---

San José, Costa Rica, martes 24 de julio de 1888.

## ALMANAQUE.

JULIO DE 1888.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

1881.—24 de julio. Toma posesión de la gobernación de Costa Rica don Miguel Gómez de Lara.

## LA NACIÓN.

### EL PERIODISTA y el MAESTRO.

Son hermanos. Trabajan en el mismo sentido y animados por las mismas esperanzas.

Lleno de abrojos está el camino que recorren ambos.

Mientras viven son hombres que á todos sirven y no reciben en cambio, las más de las veces, sino escarnio y humillaciones: después que mueren se les hace algunas veces justicia.

Su misión es santa cuando trabajan de buena fe; pero también cuando trabajan así, su porvenir es oscuro é incierto en países como el nuestro.

Ambos ponen al servicio de la patria cuanto tienen y cuanto valen.

Buscan la verdad para comunicarla, el bien para ensalzarlo, el vicio y el error para combatirlos.

Hermosa misión, sublime apostolado!

Sus sacrificios nunca son estériles. A pesar de todos los odios que sobre sí atraen, ellos siempre, cuando merecen el nombre que llevan, siembran en las almas gérmenes santos de libertad y de virtud.

Para el niño, está el maestro: para el hombre, el periodista.

Bien mirado el punto, el periodismo es la continuación de la escuela.

A la labor casi ignorada del preceptor que desarrolla en el humilde recinto de la escuela las inteligencias é inculca en los corazones los sentimientos nobles, sigue y corresponde la labor á campo a-

bierto, la labor á plena luz del periodista que en voz alta piensa y con el corazón en la mano se presenta ante sus conciudadanos analizando hechos, aplaudiendo virtudes, escarneciendo abusos, combatiendo errores, tranquilo, sereno, como si su misión fuese providencial, procurando señalar el derrotero luminoso que ha de seguir la nave de la patria para alcanzar la tierra prometida alumbrada siempre por el esplendente sol de la libertad y embellecida siempre por las conquistas santas de progresos legítimos.

A veces el periodista es hijo del maestro. Es común el paso del magisterio al periodismo. En efecto, no hay más que cambio de teatro: el objeto perseguido es el mismo.

Y no hay preparación mejor para el periodismo que la escuela.—¿Qué vicio social, q' inconsecuencia, qué fase del hombre no observa y estudia en una escuela el maestro?

En esa comunicación inmediata con el niño, que es trasunto fiel de la familia; en esa lucha abierta, pero tranquila y prudente, con todas las preocupaciones con que el error ha estorbado el vuelo del espíritu humano; en ese batallar incansante contra afectos irracionales de los padres para con los hijos y las exigencias irracionales de los padres para con los educadores, ¿qué amargura no ha sentido el maestro? ¿qué debilidad no ha estudiado? ¿qué fase de la sociedad se le ha ocultado?

Ninguna. Quien ha sido maestro puede entrar en las lides del periodismo con toda tranquilidad, porque su alma está acostumbrada á soportar ingratitudes, á desvanecer calumnias, á templarse en vez de desmayarse, en la gloriosa lucha contra el mal.

Es esto decir que fuimos buenos maestros, que realizamos el ideal?

No, ni tampoco que estamos realizando el ideal del periodista. Si alguien interpretare así nues-

tras palabras, cometerá una injusticia, injusticia que á corroborar vendría nuestros asertos, y que no nos asombraría si procediese de donde procedieron las calumnias con que nos saludó al comenzar nuestras tareas uno de los órganos de la prensa.

Hablamos del ideal del maestro y del ideal del periodista.

¡Maestros y periodistas! formamos una sola familia. Estrechemos los lazos que nos anen, ya que nuestras aspiraciones son idénticas.

Periodistas! Recordemos que nuestra misión no es destruir la obra del maestro corrompiendo la sociedad por medio de la prostitución de la prensa, sino continuar la obra del educador haciendo del periódico un juez por lo recto y un oráculo por lo prudente y lo veraz.

## CORRESPONDENCIA.

### Correspondencia de Cartago.

Debido al mal tiempo que tenemos desde el viernes próximo pasado ha habido escasez de víveres en el mercado, aunque los precios se han mantenido fijos con pocas excepciones.

Acontecimientos que merezcan contarse no han sucedido si se exceptúa el fallecimiento del maquinista quemado el 5 del corriente con el vapor de la máquina del Tranvía.

El puente del río "Barquero" en el camino que conduce al Paraíso ha sido compuesto debido al interés que se tomó el Jefe Político de aquella villa. El puente del río "San Nicolás" en el mismo camino y que se encuentra caído hace más de siete meses nadie se ha metido en componerlo, á pesar de su gran utilidad por las muchas carretas que trafican por este lado para ir á Santiago.

En estas noches, varios juven- citos y algunos grandecitos tam-

bién se entretenían en montar un carrito de mano en los rieles, vía en San Rafael, perteneciente á la compañía del Tranvía, y lo hacían correr con gran velocidad exponiéndose á caer ó atropellar á algún individuo. Anoche sufrieron un descarrilamiento del que por fortuna no hubo que lamentar más desgracia que la rotura del carro.

La policía tomó nota de este entretenimiento y se dice que impondrá una multa á los culpables y les obligará á pagar el daño.

Las retretas en esta ciudad se dan generalmente en el centro de la plaza principal, la concurrencia generalmente es poca, debido en gran parte á la falta de asientos.

Es de desearse que la Municipalidad mande colocar asientos al rededor de la plaza, que de seguro serán ocupados por muchas señoritas, tanto los domingos en la tarde á la hora del recreo como en las noches de retreta.

Cartago, 19 de julio de 1888.

Otro Corresponsal.

### Correspondencia de Santa Cruz.

Ha desaparecido de esta villa un tilichero llamado Encarnación Chisnay, pero sin saber de qué manera. No puede presumirse que haya hecho viaje alguno, porque parte del dinero que tenía se ha encontrado en su baúl.

Esta desaparición ha dado motivos para que el pueblo juzgue que cierto individuo que está por acá, haya causado la muerte de Chisnay; mas en esto no hay otra cosa que presunciones.

La autoridad ha dado los pasos necesarios para esclarecer este acontecimiento, pero nada ha averiguado. Se han explorado los contornos de la villa y procurado conseguir datos que revelen algún crimen; y nada se puede poner en claro.

Se sabe que dicho tilichero te-

nía una cantidad de soles: ésta no aparece en su baúl. Por esto se cree, y acaso con justicia, en la existencia de un delito grave.

Julio 17 de 1888.

EL CORRESPONSAL.

**GACETILLA**

En el último párrafo del remitido publicado ayer en nuestro diario, donde dice "Estación de Heredia," léase "Estación de San José"

**Sociedad de Estudios Jurídicos.**

La reunión ordinaria que debió haber tenido lugar ayer, se verificará el miércoles 25 del presente, á las siete de la noche.

San José, 24 de julio de 1888.

LEONIDAS PACHECO,  
Vicepresidente.

**Magnet.**—Es el nombre de una lancha que se mueve por la electricidad; ha sido ensayada con buen éxito en el río Passaic, del estado de Jersey. Tiene 28 pies de eslora y ha hecho río arriba 12 nudos por hora.

**Baile.**—Para el 12 del mes entrante preparan algunas señoras caritativas uno que según se surra será espléndido.

Dicen que se verificará en el Teatro Municipal.

El objeto del baile es coleccionar fondos para continuar los trabajos de construcción de la Iglesia de la Soledad.

**Que de esas nos vengan!** Una inundación de petróleo ha habido en Tagreff (Rusia). Después de efectuado el sondaje se encontró un manantial de petróleo de 5,000 hectolitros por hora de rendimiento, y que se elevaba á inmensa altura. Durante ocho días fué la producción en aumento hasta llegar á 110,000 hectolitros diarios. Después bajó á 10,000. Por falta de depósitos se perdieron 50,000 hectolitros. Inmediatamente que circuló la noticia de la inundación bajó el precio del petróleo un 50 o/o.

**Que hermosura!**—Dice un diario europeo que pronto llegará á Londres una compañía dramática china, compuesta de 24 personas. Y un periódico norte-americano, comentando la noticia, dice que á veces en China hay representaciones teatrales que duran hasta siete días. Durante los entreactos el público come, bebe y duerme. ¡Qué atracción de teatro se van á dar los ingleses si van á hacer en Londres tales gracias los chinos!

**La Gaceta Oficial de Nicaragua** nos ha honrado con su visita. Se la agradecemos y seremos puntuales en el envío de nuestro cange.

**El que atiende CONSEJOS MUEBE DE VIEJO.**

Un periódico de medicina dice que toda persona á quien le caiga ceniza, tierra, arena ó algún cuerpecillo extraño en un ojo, no debe frotarse ni irritarse éste con los dedos, sino hacer esto mismo en el otro ojo; y logrará con seguridad que el cuerpo extraño salga del ojo invadido.

Este consejo lo dió un maquinista del ferrocarril, quien por su oficio debía tener larga experiencia en el asunto.

**¡Cajas de hierro, adios!**—Mr. Flentcher ha inventado un aparato que produce tal cantidad de calor en el hierro dulce, que el autor en pocos segundos, *sin ninguna preparación*, abrió un agujero en una plancha del grueso de 6 milímetros. Según dice el mismo inventor puede construirse tan pequeño que un sólo hombre lo manejaría fácilmente y hasta podría escalar los edificios con él á cuestas. También asegura su autor que puede hacerse de tal modo que no produzca el menor ruido al funcionar. Creemos que con tal descubrimiento no les va á quedar más recurso á los ricos que repartir su dinero entre los pobres.

La noticia la da un respetable periódico de los E. E. U. U., y la toma de un colega europeo, de modo que la cosa es seria.

**Universidad CATÓLICA DE WASHINGTON.**—El Presidente Cleveland y todos los miembros del Gabinete, el Cardenal Arzobispo de Baltimore, cinco arzobispos más, 17 obispos, gran número de eclesiásticos y á demás gran concurrencia de particulares invitados ó curiosos, asistieron á la ceremonia de la colocación de la 1ª piedra de la Universidad Católica de Washington que se verificó el 24 de mayo anterior.

**El Gobernador DE NUEVA YORK** ha aprobado la ley referente á ejecuciones por la electricidad. Siquiera es manera más decente y rápida de pasar al otro barrio que la horrible muerte por medio de la horea. Es un triunfo.

**Nos comunican de Desamparados,** los datos siguiente sobre producto de *turnos* para la virgen.

1º domingo de julio	centro.....	\$ 70-00
2º domingo de julio S.	Miguel.....	75-00
3º domingo de julio S.	Antonio.....	104-00
Para el 4º domingo se prepara el de San Rafael.		

**\$ 20,000,000.**—A esta enorme cifra asciende el valor de las 2,230 locomotoras que se construyeron el año pasado en los E. E. U. U. ¡Seis locomotoras por día! Las millas de nuevas vías férreas construidas en el mismo año fueron 13,000. Dice el periódico de donde tomamos es-

ta noticia que este prodigio no tiene precedente.

**Teatro Municipal.**

—25 miercoles 25—

¡¡ Por tercera y última vez!!

¡¡ Gran Exhibición!!

de los

*Aplaudidos* Conciertos

indígenas,

donde se tocarán por los

TRES INDIOS MEXICANOS.

las mejores piezas del aplaudido

Repertorio de la célebre

ESTUDIANTINA ESPAÑOLA.

*La Marsellesa, la marcha Boulanger, Bocaccio, el Beso, Puerto Real, Granadina etc. etc.*

**No hallamos** en el idioma palabra que no se manche si la aplicamos á los Redactores del "Diario Costarricense."

Ya qué manchamos ahora nuestra hoja con el nombre de ese periódico sea para decir á sus Redactores aunque tengamos que rebajar la más baja de las palabras, lo que Cambronne dijo á los Ingleses.....

Y agradezcan la atención, pues lo que debe propiamente hacerse en tales casos es taparse la nariz y volver la cara. No cabe discusión con lo que apesta. Hay peligro de asfixia.

**¡El alcohol contra la difteria!** Dice *El Comercio* de N. Y. que el *Medical Times* recomienda el alcohol como el más eficaz remedio contra la difteria. Desde 1872 se usa por varios facultativos y sólo en un caso no se ha obtenido buen resultado, pero fué porque cuando se llamó al médico era demasiado tarde, estaba agonizando el enfermo. Se administra el alcohol diluido en agua.—Dice *El Comercio* que es *probado*. Sus redactores han presenciado tres curaciones de niños por el medio indicado.

**Ha circulado** profusamente en esta capital la siguiente invitación:

Señor:

A nombre de la Comisión de señoras y caballeros, que tenemos el honor de presidir, nos es grato invitar á Ud. para que se sirva concurrir al *Turno* que se verificará en el mercado, el domingo 12 de agosto, á beneficio de los trabajos del Templo de nuestra Señora de la Soledad de esta ciudad, iniciados hace 36 años, y excitarlo á contribuir con algún obsequio en favor de esta obra piadosa, que patentizará una vez más nuestra religiosidad y cultura. Mariana Fernández de Gutiérrez, *Presidenta*.—Francisco María Fuentes, *Presidente*.—Luisa Quirós, *Secretaria*.

Los donativos se remitirán á casa de la Presidenta, doña Mariana F. de Gutiérrez, con su res-

pectiva tarjeta para saber á quién debemos agradecerlo.

**Que tal?** Bismark y un representante extranjero que le presenta su hijo.

El R.—Señor, aquí tiene un joven de veinte años que habla muchos idiomas.

Bismark, sin siquiera mirar al joven.

—"Excelente para criado," dijo y varió de conversación.

Según asegura un diario inglés Bismark opina que el conocimiento de los idiomas no ensancha la inteligencia: cultiva y ejercita el oído más que la memoria.

Esto dicen que dice Bismark.

**Ya llegó el día!** Un tal Mr. Chas. Shencer, inglés, vuela! Si señores, vuela, según dice un diario inglés. Ha recorrido volando el inventor hasta un espacio de 120 yardas. Cuando lleguen aquí los aparatos respectivos que serán utilísimos en los días de temporal, daremos una descripción completa de ellos.— ¡Qué divertido debe de ser volar!— Llegaremos los hombres al estado de ángeles, al fin... En los aires se reunirán los Congresos para no estar al alcance de los tiros de la prensa..... pero ¡qué! hombres alados la sostendrán también. Hermoso espectáculo en las tardes de verano, vamos á presenciar en nuestro Parque Central. Los hombres y las mujeres volando de rama en rama, saltando alegres desde las torres de la Catedral hasta la casa de Mr. Rudd y desde el Cuartel hasta la casa de nuestros Agentes generales, los señores Echeverría y Castro, y mirando abajo, el suelo alfombrado de verde césped y graciosamente decorado por los caprichosos dibujos que forman las sinuosidades de las veredas del jardín.

Se acabarán las corridas de toros, á menos que éstos no aprendan á manejar los aparatos.

Los acreedores se verán en apuros, á pesar de ser un *inglés* el inventor del aparato; y ser probablemente inventado para perseguir á los deudores; pero si todos los ingleses aprenden á volar, qué no harán los irlandeses (vulgo, deudores), cuando ya casi vuelan sin necesidad de aparato.

¡ Pobres suegras! Vosotras sois las que más vais á sufrir con el invento! Cuando una suegra habrá de volar más que la pareja enamorada?

En fin: el mundo se trastornará por completo. Esperemos, lectores.

**No sabemos** quién dijo que la civilización de un pueblo se puede medir por la cantidad de jabón que consume, y tenía razón.

Lo mismo podríamos decir de las escobas: casa donde la escoba no se usa constantemente marcha mal: ciudad cuyas calles estén sucias, no puede nunca poseer ningunos atractivos.

Por esto don Hilarión Aguirre, previene á los vecinos de San José

que no se abandone la antigua y laudable costumbre de barrer los Sábados en la tarde la parte de calle que queda frente á sus propiedades. Hasta las seis de la tarde recorrerán los carretones las calles para recoger las basuras amontonadas.

Conque á barrer! La escoba no deshonra cuando es bien manejada.

## REMITIDO.

### EL DECRETO DE 7 DE JULIO

El Congreso Constitucional acaba de emitir un decreto que honra mucho á las personas que lo suscribieron.

La Constitución Política elaborada, bajo el imperio de una dictadura, se oponía á que Costa Rica celebrara tratados sobre unión, y no consideraba como costarricenses de origen á los naturales de las otras Repúblicas de Centro América.

Tocaba al patriotismo del Congreso de 1888 destruir esa valla que impedía la realización del pensamiento acariciado por los próceres de nuestra independencia.

Tocaba al espíritu levantado de los Representantes de 1888, hacer á un lado los sentimientos lugareños para dar paso á las ideas de fraternidad que deben existir entre estos países que como miembros de una misma familia están llamadas á formar "una sola patria y un sólo gobierno."

Las cinco Repúblicas de Centro América tienen un mismo origen, unas mismas costumbres, unas mismas luchas, y las mismas glorias, y por mutua conveniencia deben hacer desaparecer para siempre las fronteras establecidas en 1859, por el partido conservador.

Las reformas á la carta fundamental ponen á Costa Rica en aptitud de poder celebrar pactos que tiendan á llevar á cabo la unión de Centro América, y abren las puertas del país á los hijos de las otras Repúblicas hermanas para que sin necesidad de exigir ciudadanía puedan optar á cualquier cargo público, sin más limitación que la competencia y la honradez.

Domina en todas las Repúblicas del Centro el régimen liberal, y el partido separatista en notable minoría, no puede ya resistir el empuje civilizador que predomina en las altas regiones del poder.

Los pueblos y gobiernos de Centro América inspirados en el verdadero patriotismo van ya poniendo los medios pacíficos para que un abrazo fraternal una á esta rica sección del continente americano.

El decreto de 7 del corriente será recibido con júbilo por toda la prensa de la América Central: él envuelve una declaración solemne de que Costa Rica no es ni será contraria á la unión nacional.

Ojalá los hombres públicos que con aplauso general han dado principio á la reconstrucción de la an-

tigua patria, no desmayen en su importante labor.

La generación presente y en especial la juventud, secunda con entusiasmo sus nobles propósitos, y la historia colocará sus nombres en el lugar destinado á los defensores de toda buena causa.

Cartago, 17 de julio de 1888.

ALEJANDRO ZELAYA.

## ANUNCIOS.

### aviso.

Se vende una máquina de coser, en buen estado, de la afamada fábrica "Davis." En *La Favorita* puede verse.

San José, julio 24 de 1888.

## SASTRERIA

DE

### MONTERO Y COMPAÑIA.

CASIMIRES de superior calidad y de los más elegantes dibujos.

## café

### DE SUPERIOR CALIDAD

vende

"La Pasionaria."

## BARBERIA

DE LOS

### HERMANOS ANTILLÓN.

Marcos para retratos,  
superior calidad y  
Magnífico surtido de  
perfumería.

## Tomas M. Calnek

Médico y Cirujano.

Ofrece sus servicios al público.  
Oficina.—Nº 23 Calle del Comercio-Oeste-Farmacia del Mercado.

Horas de consulta: de las 10½ a. m. á la 1 p. m.

Residencia: Gran Hotel.

Para consultas estará en Cartago los Jueves y los Domingos de las 12 m. á las 3 p. m.

30 v. 11.

SE necesita en alquiler una casa que tenga tres salas espaciosas y un patio grande, y que esté situada en el centro de esta ciudad.

Dirigirse á la oficina de este Diario, donde se darán mas pormenores.

## Atención!—Extraordinario!

Debido á la siempre aumentándose demanda de la Bala Humeadora Carbónica, y de los paquetes de Debelador que nos vienen de Panamá, Cuba, México y varios otros puntos de la América del Sur, hemos resuelto de poner nuestras balas humeadoras en venta en todas las boticas, en todos los puntos de México, de la América del Sur del Centro.

Se encuentra de venta en todas las Boticas, precio \$ 4.00 por la bala y \$ 2.00 por el paquete de Debelador.

Pídase en cualquier Botica.

La Bala Humeadora Carbónica alivia instantáneamente.

Cura los casos más rebeldes de Catarro en tres meses, los paquetes de Debelador debiendo solamente tomarse en casos crónicos Cura la Asma. La Asma será aliviada en cinco minutos y será radicalmente curada usando los paquetes de Debelador en conexión con la Bala Carbónica.

Cura seguramente, radicalmente y eficazmente y alivia en el acto.

Catarro—Doloros de cabeza—Asma, Sordera—Bronchita—Neuralgia—Pulmonía—Difteritis, &, &.

El Debelador ayuda á la curación y debe ser empleado en casos crónicos y difíciles.

Los Facultativos los más eminentes declaran que el mejor y el mayor destructor de los gérmenes malos y mórbidos que engendran las enfermedades, es el ácido carbónico.

El único modo para transmitir ácido carbónico á las superficies mucosas es por medio de la Bala Humeadora carbónica.

Carbolic Smok Ball Co.,

Nº 30, EAST 14th STREET, NEW YORK.  
Unicos Agentes para la venta al mayor  
ADVERTISING AGENCY FOR MEXICO,  
CENTRAL AND SOUTH AMERICA.

150 Washington St. Chicago Ill.  
venta en todas las Boticas

## Aviso.

Las personas que deseen suscribirse á "La Nación" deben dirigirse á los señores Echeverría y Castro, calle del General Fernández. 2 N. A ellos también deben dirigirse las personas que deseen poner anuncios en nuestra hoja.

A ellos debe dirigirse también todo reclamo con respecto á recibo del periódico ó salida de avisos.

Suplicamos á las personas que hayan recogido en provincia precio de suscripciones, remitan el dinero, junto con la lista de los suscritores, á los mencionados señores Echeverría & Castro, deduciendo el tanto por ciento que les corresponde según se determina en nuestro prospecto, y los gastos de correspondencia ó de cualquier otro género que en su comisión hayan hecho.

A vuelta de correo los señores Echeverría & Castro, enviarán á los comisionados los recibos correspondientes, para que se sirvan los señores suscritores pasar por ellos á la casa de dichos comisionados.

Para remitidos, anuncios que deban ir en forma de Gaceta, correspondencias; tanto la particular sobre cuestiones cuya contestación se espere por periódico, como la que nos dirija el correspondiente que hemos nombrado en cada población importante, y, en fin, para todo lo demás, dirigirse á la casa, nº 10, calle del Seminario, O, frente al Liceo de señoritas

## MAGNIFICO NEGOCIO!

Ofrezco en venta una casa de once varas de frente por cincuenta de fondo, poco más ó menos, de tres años de fabricada, situada en la calle de Calvo colindante con don Carlos Riotte.

Para precios y condiciones entenderse con

## Santos Cortes

EN LA FABRICA NACIONAL DE LICORES.

San José, 20 de julio de 1888.

## INSTITUTO AMERICANO.

DE CARTAGO.

Realizados los exámenes semestrales de este establecimiento, habrá vacación por todo el mes actual.

El miércoles 1º de agosto próximo comenzarán de nuevo las clases.

La matrícula estará abierta desde el 15 hasta el 31 del corriente mes.

Protegido el Colegio por el Supremo Gobierno, las condiciones de pensión se rebajarán considerablemente.

Entenderse con el Director.

JUAN F. FERRAZ.

Cartago, 2 de julio de 1888.

# IMPORTANTE.

**Para** LOS VIAJEROS, COMERCIANTES Y HACENDADOS DE SANTA CLARA.

Tenemos el gusto de anunciarles que hemos trasladado nuestra

## — Agencia de fletes —

En un local mas cómodo y decente, contamos con mayor número de empleados y mejores medios de transporte-para el despacho de toda clase de MERCADERIAS, HERRAMIENTAS, MÁQUINAS, EQUIPAJES, VIVERES, ENCOMIENDAS, & & para cualquiera de los puertos y provincias de la República y á las haciendas de Santa Clara.

Para mayor comodidad de las personas que nos ocupen, recogemos á domicilio lo que se va á enviar para lo cual es suficiente dar aviso á la Agencia.

También nos hacemos cargo de la compra de vívires, licores, patentes, etc., etc.

A los comerciantes de provincia y puertos ofrecemos recoger sus mercaderías de la Aduana y Almacenes de esta ciudad, enfardarlas marcarlas y despacharlas á sus destinos.

ESQUINA SUR OESTE DEL PARQUE CENTRAL, CASA DE J. R. R. TROYO & CA } San José, Costa Rica 1888.

ECHEVERRIA & CASTRO.

### FERRO-CARRIL DE COSTA RICA.

#### DIVISION CENTRAL.

Habiendo el señor don Roberto A. Nanne renunciado la Superintendencia de esta División, el señor don W. Sutcliffe ha sido nombrado Maestro Mecánico y Superintendente General de la misma, y el señor don Luis F. Sáenz, Agente General de Pasajes y Fletes.

Pedidos para correos ó trenes especiales lo mismo que todo lo relativo á pasajes ó fletes, deben ser dirigidos al Agente General don Luis F. Sáenz.

San José, 20 julio de 1888.

MINOR C. KEITH.

### SEMINARIO MENOR

Las clases del segundo semestre comienzan el lunes 6 de agosto. La matrícula está abierta desde el lunes 23 del presente mes de julio. La dirección de la escuela preparatoria, unida con el Seminario Menor, corre á cargo del Presbítero Doctor Luis Hidalgo.

San José, 18 de julio de 1888.

DR. CARLOS GEY,  
Rector del Seminario.

### AVISO.

En esta fecha, los infrascritos han formado una sociedad que girará bajo la razón de "Esteva y Chasé," para un establecimiento de carpintería, cuyo taller se encuentra en la calle de la Catedral número 21, Sur, en donde ofrecen el mayor esmero en los trabajos y los más módicos precios.

También ofrecen encargarse de la dirección de trabajos de carpintería y albañilería fuera del establecimiento.

BARTOLO ESTEVA.

A. L. CHASE.

### A la Relojería Americana

ha llegado un precioso surtido de argollas para señoras

### AVISO.

El señor Samuel Uribe, esta autorizado para celebrar toda clase de contratos, que se relacionen con la Compañía de Telefonos tanto con las personas en esta ciudad como en las provincias, que quieran gozarse de beneficio.

SILAS W. HASTINGS.

IMPRESA DE "EL COMERCIO."